

Peru, Item 3

DECLARACIÓN DEL PERÚ

62° periodo de sesiones de la Subcomisión de Asuntos Científicos y Técnicos (STSC) de la Comisión sobre la Utilización del Espacio Ultraterrestre con Fines Pacíficos de las Naciones Unidas (COPUOS)

Señora Presidenta Ulpia-Elena Botezatu,

En nombre de la delegación del Perú quisiera expresarle nuestro agradecimiento y apoyo en la conducción de este nuevo periodo de sesiones de la Subcomisión de Asuntos Científicos y Técnicos de la COPUOS. Estamos convencidos de que, bajo su liderazgo, estas sesiones se desarrollarán de manera exitosa y productiva.

Asimismo, quisiera agradecer a la Directora de UNOOSA, Aarti Holla-Maini, y a su personal por la organización de esta reunión.

El Perú se suma a la declaración del G77 más China y, a título nacional, deseamos resaltar los siguientes temas:

Nuestro país fue uno de los Estados pioneros en la región en adherir en 1967 al Tratado sobre el Espacio Ultraterrestre, así como a los otros cuatro tratados sobre el espacio y, en esta línea, desarrolla actividades espaciales exclusivamente con fines pacíficos, y considera fundamental fortalecer la confianza, el consenso y la cooperación internacional para garantizar el acceso equitativo a los beneficios del espacio.

En ese marco de colaboración, deseamos resaltar que, en 2024, el Perú tuvo el honor de coorganizar junto con UNOOSA, Alemania y los Emiratos Árabes Unidos, el “Foro Mundial del Espacio de las Naciones Unidas” celebrado del 3 al 5 de diciembre pasado, en Bonn. Consideramos que este foro se ha constituido en una importante plataforma para profundizar en los diálogos que se generan al interior de la COPUOS y sus dos Subcomisiones en materia de gobernanza espacial.

Particularmente, la edición de 2024 tuvo como lema “Un espacio sostenible para la sostenibilidad de la Tierra”, y en ese marco, por primera vez, se tuvo la oportunidad de discutir sobre la implementación de la Acción 56 del Pacto para el Futuro. Agradecemos a las delegaciones que nos acompañaron y participaron activamente en este foro.

Asimismo, agradecemos a los coorganizadores de este evento por la presentación del *Conference Room Paper* (CRP) con los resultados clave del Foro respecto a la implementación de la Acción 56 del Pacto para el Futuro. El Perú se alinea a los principales puntos y conclusiones consignados en este documento. Consideramos fundamental fortalecer la gobernanza espacial, especialmente en lo que respecta a la gestión del tráfico espacial y a los desechos y recursos espaciales. Asimismo, apoyamos firmemente la necesidad de construir sobre los mecanismos existentes en la COPUOS y avanzar hacia el establecimiento de nuevos marcos normativos, tal como lo señala la Acción 56 del Pacto para el Futuro.

Coincidimos, también, en la necesidad de involucrar a todas las partes interesadas, incluyendo la academia, la sociedad civil, el sector privado y, especialmente, a las generaciones jóvenes. El Foro Mundial del Espacio y otros eventos similares son cruciales para recoger las diversas perspectivas y enriquecer el debate sobre la

gobernanza espacial. La integración de estas voces es esencial para asegurar que la COPUOS siga siendo relevante y responda a las necesidades cambiantes del sector espacial.

Por otro lado, señora Presidenta, permítame hacer referencia a la iniciativa de llevar a cabo la Conferencia UNISPACE IV en 2027. El Perú considera oportuna y necesaria la celebración de esta conferencia a fin de discutir y tomar decisiones al más alto nivel sobre cuestiones espaciales críticas para nuestro desarrollo.

En esa línea, compartimos la visión de que UNISPACE IV debe centrarse en los tres temas clave identificados en la Acción 56 del Pacto para el Futuro: tráfico espacial, desechos espaciales y recursos espaciales, así como abordar la integración de la gobernanza espacial en la agenda de desarrollo post-2030. Por ello, consideramos indispensable que, en esta Subcomisión y en la sesión de la COPUOS de este año, todos los Estados miembro tomemos una decisión concreta respecto a la celebración de esta Conferencia de manera que la Secretaría cuente con los recursos y tiempo necesarios para su organización.

Finalmente, señora Presidenta, deseo reafirmar el compromiso del Perú con el uso pacífico y sostenible del espacio ultraterrestre en beneficio de toda la humanidad. Nos unimos al llamado de otros Estados miembros para fortalecer la cooperación internacional y garantizar la sostenibilidad de las actividades espaciales para las generaciones futuras, y estamos dispuestos a contribuir activamente a los trabajos de las COPUOS y sus Subcomisiones para alcanzar estos objetivos.

Muchas gracias.